

Wesentliche Ergebnisse der Sitzung des Programmausschusses Hörfunk des hr-Rundfunkrats am 23. Mai 2024

1. Schwerpunkt der Programmbeobachtung im Programmausschuss Hörfunk ist die Podcast-Reihe „Freiheit Deluxe mit Jagoda Marinic“. Der Ausschuss prüft auf Grundlage der Qualitätsrichtlinie und tauscht sich mit Programmverantwortlichen und Redaktion aus. Der Ausschuss bewertet das Programmangebot insgesamt sehr positiv und kommt zu dem Ergebnis, dass er öffentlich-rechtlichen Ansprüchen entspricht.
2. Der Intendant berichtet über den hr-Medientag für hessische Lehrerinnen und Lehrer im Hessischen Rundfunk. Ziel der Veranstaltung war die Stärkung der Medienkompetenz. Angebote diesbezüglich will der hr in Zukunft stärken, ein Konzept dazu ist in Arbeit.
3. Dem Programmausschuss Hörfunk wird der aktuelle Stand und die Überlegungen zur ARD-Audiothek NEXT vorgestellt. Die weiterentwickelte ARD-Audiothek soll in Zukunft die Heimat für lineares Radio wie digitales Audio der gesamten ARD sein. Die Integration der Radio-Apps beginnt im Frühjahr 2025, gleichzeitig sollen Podcasts besser gebündelt werden. Die ARD erhofft sich davon eine Reichweitensteigerung. Der Ausschuss diskutiert kritisch, ob die Entwicklungen nicht zu langsam vorangingen angesichts der reichweitenstarken Konkurrenz.
4. Der stellvertretende Programmdirektor berichtet über den aktuellen Stand der ARD-Reformagenda mit den Poollösungen beim Hörfunk. Insbesondere bei den Info- und Kulturwellen sind viele Kooperationen mit gemeinsamen Abendstrecken gestartet.

gez. Katharina Seewald